

LO QUE CUESTA LA PAZ.

Son por todo extremo interesantes los datos tomados de los respectivos presupuestos de gastos que agrupa un periódico ilustrado para que se vea cuánto cuesta á la Europa el sostenimiento de la paz.

En Inglaterra se gastan anualmente 712 millones, 441 en guerra y 271 en marina. Su ejército territorial presenta un efectivo de 400.000 hombres, sin contar con el cuerpo de policía compuesto de 13.000 individuos.

Los gastos de Guerra y Marina en Alemania ascienden á 514 millones, á esto se añaden los gastos de Prusia, unos 135 millones, lo que hace un total de 650 millones.

Las fuerzas de Alemania en pié de paz suman 427.274 hombres, comprendidos 18.128 oficiales. En pié de guerra asciende á 1.013.953 hombres, comprendidos 29.653 oficiales.

Rusia dedica 772 millones á la guerra y 122 á la marina; total, 894 millones de francos; su ejército regular asciende á 840.000 hombres en pié de paz y á 2.264.000 en pié de guerra. Su caballería, que cuenta en pié de paz con 258.000 caballos, es, después de Francia y Alemania, la más poderosa de Europa. Su marina consta de 389 buques con 836 cañones.

Italia gasta 260 millones en ejército y marina; su ejército activo es de 264.000 hombres.

España para un ejército de 90.000 hombres y para una pobre marina gasta 156 millones de pesetas. El artículo que extractamos dice que la marina militar de España consta de 120 vapores con 530 cañones, lo cual celebráramos mucho que fuese verdad.

Turquía gasta anualmente 115 millones, Grecia 76, Bélgica, los Países-Bajos, Suecia, Noruega, Dinamarca, Portugal, Rumanía y Suiza gastan junto 293 millones al año, ascendiendo á 435.000 hombres el contingente de tropa de todos estos Estados.

Francia, según su presupuesto ordinario de 1883, emplea 584 millones y medio en guerra, y 205 en marina; total, 789 millones y medio.

Aparte de esto tiene un presupuesto de gastos ordinarios. El ejército, comprendida la gendarmería y la guardia republicana, asciende á 499.961 hombres en pié de paz.

La contrapartida de este lujo de armamentos, de soldados, de caballos, etc., etc., es la balumba de las contribuciones y la enorme masa de la deuda pública que abruma á todas las naciones, que en gastos militares consumen 4.500 millones de pesetas en tiempo de paz, pagan cada año por intereses á los tenedores de sus deudas otros 4.650 millones; en junto unos nueve mil millones de pesetas.

¿Como podrán sostenerse estas enormes cargas el día en que por

consecuencia de las guerras que se presenten haya que triplicar los ejércitos activos? Hay que advertir, que algunas naciones, como por ejemplo España, el capítulo de la Deuda supera mucho al de la fuerza pública, según puede verse comparando las cifras que dejamos extractadas más arriba con las siguientes:

El servicio de la Deuda pública importa en Inglaterra 781 millones de pesetas, en Italia 355, en Austria-Hungría 568, en Rusia 800, en España doscientos setenta y cuatro millones.

Esto explica elocuentemente el puesto que de derecho ocupamos entre los países peor organizados del Mapa-mundi.

De' Correo Militar.

CRONICA

Dice un periódico que va á hacerse una gran tirada del decreto creando una comisión para el estudio de los problemas sociales.

Ejemplares del decreto con su preámbulo serán entregados á todas las sociedades y corporaciones, muy en particular á aquellas en que se reúnan obreros.

El ministro quiere que su pensamiento penetre hasta las últimas capas sociales, para que todo el mundo lo estudie y lo discuta. La cuestión social afecta á todos de la misma manera y no es la opinión del obrero la última que conviene escuchar y tener presente.

Nos parece acertadísima la idea.

Se ha aprobado definitivamente por el ayuntamiento, el proyecto presentado por la comisión de propios para prolongar la galería de las casas consistoriales. El proyecto se presentará en breve á la aprobación de la junta de asociados y una vez sancionado se anunciará la subasta de las obras que serán ejecutadas con la mayor actividad.

Como tenemos anunciado, mañana tendrá lugar en la plaza de toros el debut de la compañía gimnástica «La Brasileña», la que ejecutará un programa, compuesto de ejercicios en su mayoría nuevos para este público.

La función dará comienzo á las tres menos cuarto.

Para más pormenores véanse carteles y programas.

Mañana en la tarde tendrá lugar en el teatro-circo, una escojida y variada función.

Una de las bandas militares de guarnición en esta plaza, asistirá en la tarde de mañana á las horas de costumbre, al paseo de la muralla del mar.

Dice el «Diario de Murcia» que se cree, asistirá á la inauguración del ferro-carril de Murcia á Alicante, S. M. el Rey.

En Albacete han muerto asfixiados tres soldados de la guardia de la Delegación, por haberse encerrado en un cuarto con un brasero mal encendido.

Según los periódicos de Barcelona calculase en treinta mil duros la cantidad que será necesario invertir para reparar las averías que el temporal ha causado en aquel puerto.

La Gaceta publica una real orden levantando la prohibición de importar en España las patatas de los Países-Bajos, por haber desaparecido de allí la enfermedad que las atacaba.

El príncipe imperial de Alemania ha pronunciado las siguientes palabras al visitar la Alhambra de Granada:

«Verdaderamente, una vez vista Granada, solo con lágrimas puede abandonarse: ahora comprendo el inmenso dolor de Boabdil al perderla. Un cielo, una ciudad y espectáculos naturales como estos, no se encuentran en parte alguna.»

En vista de lo prevenido por la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 8 de Enero de 1882, respecto á las formalidades que han de llenar los mozos de 15 á 35 años, no exentos de responsabilidad de quinta, que salgan fuera del reino, y considerando comprendidos en este caso á los que se dirijan á las repúblicas americanas ó al imperio del Brasil, se ha dispuesto, de real orden que el depósito de 2.000 pesetas que establece para los últimos la regla primera, párrafo cuarto de la real orden-circular del ministerio de la Guerra, de 10 de Noviembre anterior, sea de 1.500 pesetas de acuerdo con el art. 27 de la ley citada.

Recomendamos al Sr. Alcalde un carrito que conduce al descubierto, las reses de cerda sacrificadas en el matadero.

No puede darse nada más súpico y repugnante.

Suponemos se aplicará de seguida el remedio oportuno.

Sentimos haya sido declarado cesante el Sr. D. César Suarez de Cuiti, director de sanidad de este puerto cuyos buenos servicios ha podido apreciar toda la población.

Los dueños de casas de hospedaje de Madrid, han publicado un anuncio previniendo á los viajeros contra los manejos de algunos agentes, que titulándose encargados de casas de huéspedes, se dedican á estafar al público.

Bueno sería que la autoridad procurase por su parte cortar abusos que no son pocos los que existen en las estaciones de ferro carril.

El pasajero se encuentra rodeado de una nube de vagos, que no le

dejan dar un paso y le atruenan con sus gritos.

Solo en la capital de las Españas se vé espectáculo tan poco culto, que desde de la universalización de los adelantos que deben distinguir á una población de primer orden.

Con la muerte del eminente tenor Mario, se o queda Enrique Tamberlik como representante de la ilustre pléyade de cantantes que ha hecho las delicias de media humanidad viviente.

El tenor Mario cuya elegancia y esquisito gusto en el vestir, se recordarán siempre y constituirá época en el teatro lírico, era también actor consumado.

Su voz la más fresca y mejor timbrada que se ha oído.

Como tenor de gracia no ha tenido rival.

«D. Juan,» «Fausto,» «La Favorita,» «El Barbero,» eran sus óperas predilectas. En todas estaba inimitable.

Por el año 1865 cantó en Madrid por última vez.

Ha sido declarado cesante el Inspector de orden público de esta ciudad, D. Ramón Renquete.

Tomamos del «Minero de Almagrera.»

«Se confirman las noticias que el telégrafo nos adelantó sobre el halagüeño aspecto que presenta el mercado de plomo en Londres. El español con plata alcanza y el precio de L. 12-5, el pobre el de 12-3-9 y como hay mucha demanda y escasa oferta, es muy probable que el alza continúe.

«Las noticias que podemos comunicar hoy á nuestros lectores relativas al desagüe del Jaroso, se recapitulan en lo siguiente:

El desagüe es má actualmentemente ejecutando con la máquina montada en el pozo núm. 3

Para indagación del soplado se está perforando una galería al Sur, sobre un filón del Jaroso, á fin de encontrar una quebrada, descubierta hace poco en la mina «Esperanza,» por cuenta de la Compañía minera de la Provincia de Almería, que es la que tiene á su cargo el Desagüe de las minas de la Sierra.

El notable fenómeno observado en el pozo máquina de la mina «Constancia,» que al profundizarlo rompió á una galería, abierta hace tiempo por el Ingeniero Mr. André, 16 metros por debajo del nivel que entonces tenían las aguas, lo cual parece indicación de la presión y capacidad del filón, que impidió la circulación de las aguas y permitió un trabajo de importancia por debajo de su nivel.

«En la mina «Fuensanta,» terminó el 30 del mes anterior la colocación de la máquina. Se están sacando ya á la superficie minerales de su filón, bastantes para sostener de 28 á 30 limpiadores.

«Acabo de saber, nos dicen de la